

元町だより

令和7年6月30日
京都市立元町小学校
校長 日坂 光男
TEL 491-7690
FAX 491-7921

令和7年度 元町小学校 学校教育目標

自ら考え、夢や目標に向かって積極的に行動する子の育成

～進んでチャレンジし、対話を通して学びを深める元町っ子～



違うから素晴らしい！ 違うから仲よくしよう！

明日からいよいよ7月に入ります。今年は6月9日(月)に近畿地方が梅雨入りし、先々週は真夏のような暑い日が続きましたが先週はまた梅雨空に逆戻りです。気温はそれほど高くなくても湿度が高いと、やはり蒸し暑く感じるので不快指数も高くなります。これから夏本番を迎え、梅雨が明けると日差しが強くなり体温並みの暑い日が続くでしょうが、体調管理には十分気を配りたいです。また、気持ちの良い睡眠は健康維持につながりますので、暑くて寝苦しいと感じたら我慢せずにリモコンのボタンを押すことも大事かと思います。あと3週間ほどで子どもたちが楽しみにしている夏休みに入ります。ようやく1学期も終盤を迎え各学年で学期末のまとめをしますが、気持ちよく夏休みを迎えるためにも自分がやるべきことはきちんと最後までやり遂げてほしいです。これからさらに気温とともに湿度も高くなり、疲労感や倦怠感が増えるかと思いますので熱中症対策などもよろしくお願ひいたします。

さて、「どんな人でも差別してはいけない。仲良くしなさい。」と子どもの頃に先生や家族から言われたことはないでしょうか。また、「自分のことを悲観してはいけない。自信をもちなさい。」と励まされたこともあるかもしれません。詩人のまど・みちおさんの童謡に「ぞうさん」という作品があります。この作品はもっとも強く、自分に自信をもちましょうということを伝えている歌です。まさしく、ちがうことには自信をもって生きる姿勢と歌った動搖です。「ぞうさん、ぞうさん、お鼻が長いのね」から始まる童謡はたいへん有名です。戦争で敗れた日本人の心にしみわたり、多くの人が感動した童謡です。1951年、まど・みちおさんの「ぞうさん」は作曲されて初放送されました。お鼻が長いと言われたぞうさんは「そうよ、母さんも長いのよ」と答えます。まど・みちおさんは、次のように説明します。「…象の子は、鼻が長いねと悪口を言われたときにし�ょげたり腹を立てたりする代わりに、一番好きな母さんも長いのよと誇りをもって答えた。それは、象が象として生かされていることが素晴らしいと思っているからです。だからこの歌は、象に生まれてうれしいぞうの歌、と思われたがっているのでしょう。」と話されました。そこで、ある詩人がまどさんに、「目の色が違っても、みんな仲よくしようとよく言われますけど…。」と応答します。すると、まどさんは静かに「…私はそうではなくて、目の色が違うから、肌の色が違うから素晴らしい。違うから仲よくしようと思うのです。」と話したそうです。その詩人は、後にこう回想しています。戦争中、台湾にいた若いまどさんは、誰に対しても優しくわけ隔てがなかったという話を台湾の人から聞き、「私はぞうさんの歌が、やはりずっとはるかなところからこの世へ届けられた贈り物であることを、まるで叱られたような思いで確かめたのだった」と締めくくっています。

まど・みちおさんは、10年ほど前に104歳で亡くなられました。100歳を過ぎるまで優しい言葉で詩や文章を書き続け、多くの人に勇気を与えました。「違うから素晴らしい！違うから仲よくしよう！」この精神は、生きとし生けるもの全ての価値に通じます。もし、友だちと接していてわかり合えないを感じたときに、「私もある人も違う。人として生きている。だから素晴らしい！だから仲よくしよう！」と思えると少しでも自分に自信がもてるのではないかと思う。生きている素晴らしさ、生かされている価値を感じて、自分に自信をもって歩んでいけばやはりうれしいのではないかなど感じました。

7月は祇園祭が始まります。ちまきやコンチキチンの鐘の音、道路に多くの鉢が並ぶようになると、京都の夏がやっと来たという思いになります。元町小学校に関わるすべての皆様が、今年も素敵な夏をご過ごされることを心より願っております。

校長 日坂 光男



7月行事予定

日	曜	学校行事	PTA／地域	部活／まなび	下校時刻
1	火	5年わくわくWORKLAND	PTAパレーボール 19:00~21:00		ろ・①14時45分頃 ②③④⑥15時30分頃 ⑤16時10分頃
2	水	フッ化物洗口、たてわり掃除		放課後まなび	全 14時45分頃
3	木	朝会、委員会活動、教職員研修のため完全下校15時10分		放課後まなび なし	ろ・①~③14時10分頃 ④~⑥15時10分頃 完全下校
4	金	SC来校、たてわり掃除		部活動	ろ・①②14時45分頃 ③~⑥15時30分頃
5	土				
6	日		Xsing 9:00~12:30		
7	月	人権の日		放課後まなび	ろ・①~②14時45分頃 ③~⑥15時30分頃
8	火	代表委員会、ICT支援員来校	PTAパレーボール 19:00~21:00		ろ・①14時45分頃 ②~⑥15時30分頃
9	水	フッ化物洗口、保健の日		放課後まなび	全 14時45分頃
10	木	2年校内研究、研究校時14:10完全下校(2年以外)	書道サークル 10:00~12:00	放課後まなび なし	ろ・①~③14時10分頃 ④~⑥15時10分頃
11	金	SC来校		部活動	ろ・①②14時45分頃 ③~⑥15時30分頃
12	土		グリーンベルト清掃 PTAあそぼう会水鉄砲大会 10:00~12:00		
13	日				
14	月	個人懇談会、健康教室、研究校時、全校5校時まで		放課後まなび	全 14時20分頃
15	火	個人懇談会、健康教室、研究校時、全校5校時まで、ALT	PTAパレーボール 19:00~21:00		全 14時20分頃
16	水	フッ化物洗口、個人懇談会、健康教室、研究校時、全校5校時まで		放課後まなび	全 14時20分頃
17	木	個人懇談会、健康教室、研究校時、全校5校時まで		放課後まなび	全 14時20分頃
18	金	1学期終業式、4校時まで、給食終了、13:30頃完全下校、SC来校		部活動なし	全 13時30分 完全下校
19	土	夏季休業(~8月25日)			
20	日				
21	月	海の日			
22	火	授業予備日①、ICT支援員	PTAパレーボール 19:00~21:00		
23	水	授業予備日②			
24	木	授業予備日③	書道サークル 10:00~12:00		
25	金				
26	土				
27	日		Xsing 13:00~16:30		
28	月	水泳記録会(6年)			
29	火		PTAパレーボール 19:00~21:00		
30	水				
31	木				

8月の主な行事予定

26日 2学期始業式(4H)・給食開始

27日~29日 短縮校時(-1校時)

夏季休業
(7月19日~8月25日)



自転車安全教室

6月17日(火)、3・4年生が、自転車安全教室をうけました。道路に見立てたコースを運動場に設営しました。北警察署の方から自転車に乗る前には、必ずブレーキやタイヤなどの点検を行うことや車のそばを通るときの安全確認などを学びました。その後、実際に自転車に乗ってポイントごとに、走行の仕方を教えていただきました。走行練習の際には、北地域交通安全活動推進委員とPTAのボランティアの方々にお世話になりました。交差点で右に回るときには、大きく曲がる、左に曲がるときには小さく曲がるなど教えてもらったことに気を付けながら運転することができました。4年生は、学科テストもを行い、自転車免許を取得する予定です。ご協力いただきありがとうございました。

5年生は、自転車に安全にのるために大切なことや自転車の交通ルールについてなどに、ビデオを視聴したり、北警察署の方からお話ををしていただいたりして学びました。自転車に乗る機会も多いと思うので、これからも安全運転を心がけてほしいです。



非行防止教室

6月25日(水)、6年生が非行防止教室を受けました。

北警察署の方から、いじめは犯罪であること、正当防衛とはどういうことなのかなど、色々な事例をもとにお話しいただきました。

子どもたちにも身近なオンラインゲームは、顔も知らない人ともつながることがあります。そこから事件に巻き込まれる可能性もあることから、個人情報をむやみに伝えないこと等、気を付けることを教えていただきました。

身近な問題から物事の善悪を判断し、いつも正しい行動のできる人になるためには、「正しい行動ができる勇気」「本当の友だちをつくる」ことが大切であることを学びました。子どもたちは、自分たちの生活を振り返りながら、真剣にお話を聞いていました。



プール開き

6月13日(金)に高学年の子どもたちがプール清掃を行いました。プールの横の壁など役割分担をしながら、たわしでしっかりとこすり、汚れを落としてくれました。19日(木)



には、きれいになったプールで、1・2年生とろ組がプール開きをしました。とてもワクワクしながら学習に取り組んでいました。プールの入り方を確認した後、水の中を歩いたり、ワニ歩きをしたり、貨物列車をしたりと水遊びを楽しんでいました。24日(火)からは、3~6年生の水泳学習も始まりました。安全に気付けながら学習を進めていきます。



水泳学習がある日は、水泳の用意と共に、必ず、すぐーるの健康連絡帳のチェック、送信をお願いします。送信がなければ、プールに入れません。ご理解・ご協力をよろしくお願ひいたします。

選書会

6月25日(水)に選書会を行いました。たくさんの本が並べてあり、子どもたちはとても嬉しそうでした。たくさんの本の中から、興味のある本を手に取り、じっくりと読んでいる姿も見られました。お気に入りの本を1冊選んでいました。希望が多かった本を購入する予定です。



☆個人懇談会があります

7月14日(月)・15日(火)・16日(水)・17日(木)に夏季休業前個人懇談会を予定しています。短時間ですが、1学期の子どもたちの様子や夏休みに取り組むことなどお話させていただきたいと考えています。個人懇談会中は全学年5時間授業です。放課後は運動場で残って遊べますが、雨天や高温注意報発令などの場合は帰宅することになります。ご理解、ご協力をよろしくお願ひします。

☆1学期終業式

7月18日(金)は、1学期終業式です。給食後、13時30分頃下校する予定です。この日は、完全下校になります。

☆2学期始業式

8月26日(火)から、2学期が始まります。いつも通り、8時10分から25分の間に登校してください。初日の26日から給食が始まります。この日は、給食後、13時30分頃下校する予定です。完全下校になります。

☆学校評価アンケート

学校評価アンケートは、9月中旬以降に行う予定です。ご協力よろしくお願ひします。